

Taiwan Newsletter

Politik

Taiwans Nationaler Entwicklungsrat stellt Entwicklungsplan 2017-2020 vor



Der Nationale Entwicklungsrat (NDC) stellte am 23. Januar in Taipeh den nationalen Entwicklungsplan für 2017 bis 2020 vor und skizzierte damit den Kurs für Taiwans nachhaltiges Wachstum vor dem Hintergrund von Herausforderungen im In- und Ausland.

Mit einem Schwerpunkt auf Innovation, Schaffung von Arbeitsplätzen und Verteilungsgerechtigkeit — drei politischen Zielen der Regierung von Präsidentin Tsai — geht das Bestreben dahin, ein neues Wirtschaftsmodell aufzubauen, das Netz für soziale Sicherheit zu verbessern, soziale Gerechtigkeit aufrechtzuerhalten, Frieden in der Region zu fördern und Taiwan in ein globales Modell einer Zivilgesellschaft umzuformen.

Der Vierjahresplan baut auf der Initiative „Innovative Gewerbe 5+2“ der Präsidentin auf, welche Biotechnologie und Pharmazeutika, umweltfreundliche Energie, Landesverteidigung, intelligente Maschinen und das Internet of Things (IoT) sowie die beiden Kernkonzepte Kreislaufwirtschaft und ein neues Paradigma für landwirtschaftliche Entwicklung umfasst.

Laut NDC wird durch diese Bemühungen Taiwans Pro-Kopf-Bruttoinlandsprodukt bis Ende 2017 zwischen 2 und 2,5 Prozent auf 23 100 US-Dollar ansteigen, und im Laufe der kommenden vier Jahre wird das jährliche Durchschnittswachstum mit 2,5 bis 3 Prozent veranschlagt.

Tourismus

Am Sonne-Mond-See: eine der weltweit schönsten Radtouren



Der Fahrradweg, der um den Sonne-Mond-See im zentraltaiwanischen Landkreis Nantou herumführt, wurde unlängst von der globalen Reise-Suchmaschine Skyscanner als eine der acht schönsten Radrouten der Welt ausgewählt.

Abgesehen vom Sonne-Mond-See erwähnte Skyscanner sieben andere landschaftlich lohnende Fahrradrouten in Böhmen (Tschechien), in Burgund (Frankreich), auf der Osterinsel (Chile), in Havanna (Kuba), in Hiroshima (Japan), am Grand Canyon (USA) und in Udaipur (Indien).

Der Sonne-Mond-See mit einer Fläche von 5,4 Quadratkilometern liegt auf etwa 750 Metern Höhe und ist von bewaldeten Bergen umgeben. Die landschaftlich bezaubernde Gegend zählt zu den beliebtesten Reisezielen in Taiwan und lockt alljährlich über 6 Millionen Besucher aus dem In- und Ausland an.

Taipeh zählt zu den beliebtesten Städten der Welt

Laut Euromonitor International verzeichnete Hongkong im Jahr 2015 26,68 Millionen Besucher und lag damit vor Bangkok mit 18,73 Millionen. Den 3. bis 13. Platz belegten London, Singapur, Paris, Macau, Dubai, Istanbul, New York City, Kuala Lumpur, Shenzhen, Antalya und Rom.

Taipeh begrüßte im Jahr 2015 etwa 9,05 Millionen Besucher und ist die 14.-beliebteste Stadt — eine Verbesserung um 5 Prozent gegenüber dem Vorjahr. Wegen des Ausbruchs der Atemwegserkrankung MERS in Korea lag es knapp vor Seoul, dessen Besucherzahlen um 6 Prozent fielen. Andere asiatische Städte auf der Rangliste waren Phuket (16.), Tokio (17.), Guangzhou (18.), Shanghai (26.) und Delhi (28.).

Insgesamt wuchsen die Touristenzahlen in globalen Ballungszentren im Jahr 2015 um 5,5 Prozent gegenüber dem Vorjahr, was die anhaltende wirtschaftliche Bedeutung des Tourismus zu den größten Städten der Welt deutlich macht.

2017 Taipei Lantern Festival



Auf dem Laternenfest in Taipeh vom 4. bis 17. Februar können die Besucher sich am Anblick traditioneller Laternen wie auch Hitech-Präsentationen mit modernster Pro-

jektions- und Beleuchtungstechnik an den Wänden historischer Stätten und Gebäude erfreuen.

In diesem Jahr hat die Stadtverwaltung die Umgebung rund um North Gate (Beimen) und auf beiden Seiten des ersten Abschnitts der Zhonghua Road als Schauplatz für das Laternenfest ausgewählt. Laut der Stadtverwaltung ist einer der Gründe für die Wahl der Altstadt als Veranstaltungsort das Bestreben, die Menschen glorreiche Geschichte und Geschichten dieser Gegend näher zu bringen — unter dem Motto: "West Side Story, Taipei Glory".

Wie schon bei früheren von der Stadt veranstalteten Laternenfestivals können sich die Teilnehmer auch in diesem Jahr auf eine spezielle Mini-Laterne freuen — die Mini-Hahn-Laterne! Weitere Informationen über dieses Giveaway, das Bühnenprogramm und die Ausstellungsorte finden Sie auf der Website:

<https://2017.lanternfestival.taipei/en/>

Veranstaltung

Berlins Taiwaner feiern Chinesisches Neujahr



Am 29. Januar feierte die taiwanische Gemeinde in Berlin mit über 600 Gästen im Rathaus Reinickendorf das chinesische Neujahrsfest im Zeichen des Hahns.

In seinem Grußwort sagte Botschafter Shieh, das chinesische Neujahr sei das Fest der Familie und die Taipei Vertretung als Botschaft Taiwans heiße alle herzlich willkommen — die Tür des Büros stehe weit offen. Zum Programm gehörten eine Seidentuch-Tanzvorführung, ein Tanz taiwanischer Ureinwohner sowie eine Kung-Fu-Darbietung.

Am Ende der Veranstaltung wurden zur großen Freude der Gewinner bei der alljährlichen großen Tombola unter anderem Flugtickets verlost.